

# Medienforum des Bistums Essen

Zwölfling 14 / 45127 Essen

Mittwoch, 27. Januar 2016 - 19.30 Uhr



## „Wenn Laien zu Wort kommen“

### Ein außergewöhnlicher Dienst!

Ein Gesprächsabend in der Reihe „Kirche auf dem Drahtseil“ der Gemeinde St. Maria-Magdalena in Bochum-Watenscheid

#### Gesprächspartner:

- Generalvikar Klaus Pfeffer
- Dr. Herbert Fendrich und weitere Mitglieder des Ansprachekreises der Gemeinde St. Josef in Essen-Frintrop



Eine Laienpredigt in der Eucharistiefeier? Das Kirchenrecht ist hier eindeutig, es sagt: auf keinen Fall! In der Kirchengemeinde St. Josef in Essen-Frintrop kommen trotzdem Laien zu Wort: Sie sprechen in der sonntäglichen Eucharistiefeier zur Lesung oder zum Evangelium. Darauf bereiten sie sich intensiv und in gemeinsamen Schriftgesprächen vor. Es ist ein ehrenamtlicher Dienst, für den sich Männer und Frauen aus den unterschiedlichsten Berufen engagieren.

Dieses Buch stellt Hintergründe und Perspektiven dieses außergewöhnlichen Weges dar. Es enthält einen Beitrag zur Predigtgeschichte des Pastoraltheologen Erich Garhammer, ein Grußwort von Klaus Pfeffer, Generalvikar des Bischofs von Essen und vor allem: Beispiele aus 20 Jahren „Laienpredigt“ und damit wertvolle Anregungen für andere Laien und Gemeinden.

Das Gespräch über dieses Buch soll über die Erfahrungen mit diesem besonderen ehrenamtlichen Dienst informieren und zur Nachahmung anregen.



